
 

 

Comunicado 63/2023. 
Ciudad de México, 30 de agosto de 2023. 

 
 

ANTE UNA CIUDADANÍA MÁS INFORMADA, ES FUNDAMENTAL GARANTIZAR  
LA EXCELENCIA DE LA CARRERA JUDICIAL: MINISTRO JAVIER LAYNEZ POTISEK 

 

 El PJF forma personas con rigor y en un ambiente de verdadera competencia: consejero 
Bernardo Bátiz Vázquez. 

 Los participantes en el encuentro “Escuela Judicial: 45 años al servicio de la 
profesionalización judicial”, reconocieron el posicionamiento nacional e internacional de 
la institución.  

 
El ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Javier Laynez Potisek, aseguró 
que hoy la ciudadanía está más alerta e informada sobre los mecanismos jurídicos de los que 
dispone, por lo que cobra relevancia determinar qué perfiles o aptitudes se buscan en quienes 
se integran a la carrera judicial. 
 
Al dictar una conferencia magistral, en el marco del encuentro “Escuela Judicial: 45 años al 
servicio de la profesionalización judicial”, subrayó que en la capacitación y selección de perfiles 
de las y los jueces hay una exigencia real, porque el conocimiento jurídico es fundamental ante 
la necesidad de resolver litigios cada vez más complejos. 
 
Por su parte, el consejero de la Judicatura Federal, Bernardo Bátiz Vázquez, afirmó que el Poder 
Judicial de la Federación (PJF) está sobrado de preparación para la selección de las nuevas 
personas juzgadoras, quienes se forman con rigor y en un ambiente de verdadera competencia 
y capacitación. 
 
En su participación en la mesa La Función judicial en contextos económicos, políticos y sociales 
complejos, destacó que quienes aspiran a ser juezas, jueces, magistradas o magistrados 
federales deben estar insertos plenamente en su momento y en su ambiente social, así como 
en las circunstancias en las que vive la sociedad. 
 
Mesas de trabajo 
 
Alberto Miguel Iardelevsky, responsable de formadores de la Red Iberoamericana de Escuelas 
Judiciales, comentó que las instituciones son los espacios responsables de la formación de los 
diferentes actores que conforman el sector judicial, cuyo desafío es tener una mirada atenta y 
comprensión de los fenómenos sociales en los cuales tendrán que intervenir. 
 
El magistrado en retiro, Julio César Vázquez-Mellado García, recordó que tras la creación del 
Consejo de la Judicatura Federal (CJF) se generó por primera vez la carrera judicial, a través del 
Instituto de la Judicatura Federal, antecedente de la Escuela Federal de Formación Judicial 
(EFFJ). “Se buscó establecer una armonía en la formación judicial para la mejor impartición de 
justicia”. 
 
Josefina Cortés Campos, directora general de la EFFJ, consideró que es imposible disociar el 
mandato de esta institución del contexto político, social, económico y cultural. La pregunta, dijo, 
es si la carrera judicial es inclusiva y ya está abierta a la interdisciplina. 



 

 

 
Juan Enrique Vargas Viancos, director de la Academia Judicial de Chile, aseguró que los poderes 
judiciales han cobrado importancia como nunca la habían tenido, siendo la creación de las 
escuelas judiciales el común denominador. 
 
En su intervención, la magistrada Judith Moctezuma Olvera afirmó que el Poder Judicial de la 
Federación (PJF) siempre ha estado unido e integrado por servidores públicos profesionales, 
capaces y transparentes, cuya fuerza se demostró durante la pandemia de COVID 19, ya que de  
“manera inédita todas y todos los juzgadores federales salimos adelante y sacamos de forma 
eficiente nuestra labor sin afectar a los justiciables”. 
 
Por su parte, el magistrado David García Sarubbi dijo que el elemento central de legitimación de 
la función judicial es la calidad y el rigor de sus procesos de interpretación, ello al hablar sobre 
la legitimidad del PJF desde una perspectiva normativa, no jurídica. 
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